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ATA DE REUNIÃO, DE 11 DE OUTUBRO DE 2023

 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO

ATA nº 49/2023
 

Aos onze dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às catorze horas e trinta e seis minutos, realizou-se de forma híbrida no
auditório do ILA a quadragésima nona reunião ordinária do Conselho do Ins�tuto de Letras e Artes. Estavam presentes os seguintes
conselheiros: Adail Ubirajara Sobral, Carla Klein, Cá�a Goulart, Cláudia Mar�ns, Elaine Nogueira da Silva, Eliane Misiak, Isabel Mendes
Faria, Juan Rodrigo Meireles Oliveira, Kelli Machado, Laura Garcia Storino, Marcelo Goba�o, Rita de Cássia Ribeiro Pereira, Roseli
Aparecida da Silva Nery e Rossana de Felippe Bohlke. Conselheiros presentes no modo remoto: Lauro Gomes, Ta�ana Pimpão, Valter
Fritsch e Wellington Machado. Faltas sem jus�fica�vas: José Endrew Vieira Maio e Juliana Rodrigues. Convidada: Adriana
Gibbon. Interpretes de Libras: Jéssica Duval e Josiele Sodré. Secretário: Roger Rosado Pinheiro. A Presidente do Conselho, professora
Elaine Nogueira da Silva, inicia a reunião solicitando ao conselho a Inclusão dos pontos de pauta: (9) - Alteração da representação de
Área do Espanhol (Daniele Corbe�a Pile� – Pablo Andres Rothammel); (10) - Proposta e Plano de Trabalho Voluntário de Aracy Graça
Ernst; (11) - Banca de Concurso de Professor Efe�vo para Santa Vitória do Palmar e (12) - Escolha de um novo membro para a Câmara
de Pesquisa. O Conselho concordou com o incremento dos pontos de pauta. Dando sequência à reunião, passou-se ao ponto 1 -
Homologação das atas 46 a 48 das reuniões anteriores. A diretora Elaine, atendendo à solicitação da conselheira Claudia Mentz
Mar�ns, pediu para que fosse feita reunião extraordinária posterior para a aprovação das atas, devido ao fato de não ter sido fornecido
o acesso as mesmas em tempo hábil. 2. Acordo de Cooperação Acadêmica, Cien�fica, Tecnológica e Cultural entre a Universidade
Federal do Rio Grande - FURG e a Universidade de Aveiro. (Plano de Trabalho, Minuta e Ad referendum). A vice-diretora Roseli explicou
que se trata de um acordo de cooperação que está sendo rea�vado a pedido do professor Claudio Tarouco de Azevedo, que realizará
pós-doutorado na Universidade de Aveiro e que devido ao eminente afastamento da pessoa responsável pelos contratos de cooperação
na nossa universidade, o plano de trabalho do acordo precisou ser aprovado ad referendum. A professora procedeu a leitura do plano
de trabalho para apreciação dos conselheiros. Os documentos deste processo se encontram no SEI sob o número 23116.017440/2023-
07. Após discussão, o Conselho aprovou os documentos rela�vos ao convênio por unanimidade. 3. Desligamento das docentes Eliana
da Silva Tavares, Sábatha Catoia Dias e Kelli Machado da Rosa, do curso de Especialização em Linguís�ca e Ensino de Língua
Portuguesa. A Direção do ILA recebeu o pedido da Coordenação do curso de Especialização em Linguís�ca e Ensino de Língua
Portuguesa, conforme a ata de reunião do dia cinco de setembro de dois mil e vinte e três, para o desligamento das docentes Eliana da
Silva Tavares, Kelli Machado da Rosa e Sábatha Catoia Dias do referido curso. O pedido de desligamento é jus�ficado pela par�cipação
das mesmas no Programa de Pós-Graduação stricto sensu em Letras e, também, por razões pessoais. O desligamento das docentes foi
aprovado por unanimidade. 4. Edital de Abertura de inscrições para o curso básico de Francês on-line (SAP). A diretora Elaine
informou que a minuta do edital foi analisada pela Câmara Administra�va e os ajustes solicitados pela Câmara já foram realizados pela
conselheira Eliane Misiak. Foi aberta a minuta para leitura dos conselheiros e em seguida colocada em aprovação. O documento consta
no Processo nº 23116.006906/2023-31 SEI nº 0124163. A minuta foi aprovada por unanimidade. 5. Homologação do relatório da Câmara
de Pesquisa e Pós-Graduação. A diretora Elaine pediu para que a ATA da câmara fosse lida e o conselheiro Valter o fez conforme
segue: ATA Nº 06/2023 - A Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação do Conselho do ILA, no uso de suas atribuições, indica para aprovação
no Conselho do Ins�tuto de Letras e Artes os Relatórios arrolados a seguir: Relatórios: PESQ – 1682 Mapeamento temá�co da série
literária Cadernos Negros: em busca de narra�vas decoloniais, do prof. Rodrigo da Rosa Pereira; PESQ – 1715 Educação Bilíngue, da
profa. Ana Paula Alba Wildt; PESQ – 1865 O funcionamento discursivo do termo racismo no manual an�raracismo, da profa. Rosely
Diniz da Silva Machado e PESQ – 828 Da letra ao corpo, do corpo à letra. Literatura, tradução e performance, do prof. Rodrigo da Rosa
Pereira. Rio Grande, 10 de outubro de 2023 - Membros da Câmara - Adail Sobral - Gabriela Farias - Valter Henrique de Castro Fritsch.
O conselho homologou o relatório. 6. Homologação do relatório da Câmara de Ensino, Extensão e Cultura. O relatório não foi
apresentado com jus�fica�va pelos membros da câmara que solicitaram colocar o assunto em discussão nos Assuntos Gerais. 7. Edital
de Abertura das inscrições para a Prova de Proficiência em Leitura de Textos em Língua Estrangeira. A diretora Elaine perguntou à
professora Claudia se houve alguma alteração na minuta enviada para leitura prévia da Câmara Administra�va. Esta respondeu que
foram apenas pequenos ajustes, e após, procederam a abertura do documento para apreciação do conselho. Após leitura do
cronograma, a minuta foi aprovada por unanimidade. 8. Afastamento para capacitação da TAE Adriana Moreira Silveira. A diretora fez
uma breve explicação sobre o afastamento para capacitação e procedeu a leitura dos documentos, conforme Processo nº
23116.016250/2023-64.  O Conselho votou favorável ao afastamento da TAE Adriana Moreira Silveira. 9. Alteração da representação de
Área do Espanhol. A professora Daniele Pile� completou dois anos como representante da Área de Espanhol em trinta e um de agosto.
Sendo assim, a Área indicou o nome do professor Pablo Rothammel como representante da Área de Espanhol até trinta e um de
dezembro de 2024. O ponto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 10. Proposta e Plano de Trabalho Voluntário da
professora Aracy Graça Ernst. A conselheira Isabel explicou que  Aracy Graça Ernst foi professora visitante no PPGLetras até 2022,
atuando também no curso de Letras Português - SLS. Ela con�nua com trabalho no PPGLetras e deseja con�nuar seu trabalho como
voluntária. A diretora leu o Plano de Trabalho, conforma segue: Jus�fica�va: A proposta e o plano de trabalho voluntário jus�ficam-se,
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na medida em que podem intervir no aumento do número de publicações do PPGL, no oferecimento de curso para os discentes e no
desenvolvimento de pesquisa e ensino na área de Análise de Discurso.  Obje�vos: Colaborar com o Programa de Pós-Graduação da
FURG, desenvolvendo a�vidades de pesquisa e ensino. Dar con�nuidade à pesquisa sobre a leitura do discurso polí�co-midiá�co.
Proceder à escrita de ar�gos em periódicos e de capítulos de livros na área de Análise de Discurso. Organizar o livro sobre “A falta, o
excesso e o estranhamento”. Redigir pareceres para periódicos da área. Desenvolver um curso sobre o discurso polí�co-midiá�co.
Par�cipar de eventos da área.  Período: de outubro de 2023 a dezembro de 2024. Carga horária semanal: 10 horas - 7. A�vidades: 1)
Escrita de ar�gos em periódicos da área; 2) Escrita de capítulos de livros; 3) Organização do livro “A falta, o excesso e o estranhamento”;
4) Realização de pareceres para periódicos da área; 5) Realização de um curso sobre discurso polí�co-midiá�co; 6) Par�cipação em
eventos da área. - Rio Grande, 09 de outubro de 2023. Proposta assinada digitalmente pela professora Aracy Graça Ernst. O Conselho
aprovou o Plano de Trabalho da professora Aracy Graça Ernst por unanimidade. 11. Banca de Concurso de Professor Efe�vo para Santa
Vitória do Palmar. A Diretora explicou que o edital para professor de Português e Espanhol para trabalhar nas Matéria(s)/Disciplina(s):
Produção Textual; Espanhol Instrumental para as Hospitalidades I; Espanhol Instrumental para as Hospitalidades II; Espanhol para Fins
Específicos I; Espanhol para Fins Específicos II, para atuar no Campus Santa Vitória do Palmar, Santa Vitória do Palmar/RS foi aberto em
agosto. Os professores Wellington Freire Machado e Gabriela Barboza já estavam previamente convidados para comporem a banca do
concurso e, após a homologação dos candidatos, não houve impedimento da par�cipação dos professores na banca. O conselheiro
Wellington leu, então a cons�tuição da banca: Titulares: Prof. Dr. Wellington Freire Machado (FURG-SVP - Presidente), Profa. Dra.
Gabriela Barboza (FURG), Profa. Dra. Michele Mafessoni de Almeida - Ins�tuto Federal de Ciência, Educação e Tecnologia do Rio Grande
do Sul (IFRS) campus Res�nga; Suplentes: Profa. Dra. Tricia Boeira Tamara do Amaral (suplente FURG) e Prof. Dra. Jaqueline Rosa da
Cunha (suplente IFRS). A data provável para realização do certame será a par�r de onze de dezembro. São oito os candidatos inscritos.
A banca do concurso foi aprovada por unanimidade. 12. Escolha de um novo membro para a Câmara de Pesquisa. Não houve
candidatos entre os docentes, ficando para decisão na próxima reunião de Conselho. 13. Assuntos Gerais. 1.  Apresentação do edital
25/2023 UAB Capes. A diretora informou sobre o Edital 25/2023 CAPES-UAB sobre abertura de vagas para propostas de cursos de
graduação licenciatura, bacharelado e  de especialização lato sensu. A Sead-Furg fez contato para convidar a unidade a par�cipar do
referido edital. A Direção chamou uma reunião para o dia vinte de outubro para saber quem tem interesse em par�cipar do Edital
25/2023 - UAB. A professora Adriana Gibbon se mostrou interessada em ajudar a coordenação do curso que já foi ofertado
anteriormente, dizendo não poder assumir a coordenação de novas propostas. 2. Solicitação da Câmara de Ensino, Extensão e Cultura.
A Câmara solicitou uma reunião com a direção do ILA na segunda-feira, dia nove de outubro para conversarem sobre as a�vidades e a
função da Câmara. Nessa reunião, foi recuperado o documento anteriormente elaborado em conjunto com a câmara de Ensino,
Extensão e Cultura no ano de dois mil e vinte, denominado "Orientação para o trâmite de projetos e relatórios no ILA". O referido
documento foi encaminhado para as câmaras atuais para leitura e análise. A solicitação da câmara é de ampliação dos membros que a
compõe, devido ao grande número de projetos, acarretando um trabalho exaus�vo que nem sempre os docentes conseguem finalizar a
tempo de encaminhar para o Conselho. Além disso, alguns projetos chegam às vésperas das reuniões, dificultando o cumprimento do
prazo. A diretora abriu para discussão dos demais conselheiros que concordaram com os argumentos apresentados, mas alegam que
segundo o Regimento do ILA as câmaras de Ensino, Extensão e Cultura e de Pesquisa e Pós-Graduação só podem ser compostas por
docentes integrantes do Conselho, o que dificulta a ampliação dos membros da câmara. Após debates e ponderações, a direção se
comprometeu em encaminhar um e-mail, alertando os docentes proponentes de projetos para os prazos de análise e encaminhamento
de projetos ao Conselho. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião.
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